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ILUSTRE MUNICI IDAD DE PAREDONES 
SECRETARIA MUNICIPAL 

SESION ORDINARIA N° 26 

En Paredones a 18 días del mes de julio de 2013, siendo las 
09:36 horas, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 26 del Concejo 
Municipal, presidida por el Sr. Jorge Sammy Ormazábal López y 
contando con la presencia de los Sres. Concej ales, Sótero Urzúa 
Canales, Manuel Valenzuela Romero, Hernaldo Ahumada Chávez, Sergio 
Briones Cornejo y Emiliano Guerrero Torres, asiste como Ministro 
de Fé, Patricia Isabel Lorca López Gómez, Secretario Municipal. 

1. 	APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR (N° 23 DE 2013) . 

SESION ORO. N° 23 DE FECHA 07.06.2013: Se aprueba sin 
observaciones. 

2. 	ENTREGA DE ACTA ANTERIOR (N° 24 DE 2013) . 

Se hace entrega de acta anterior N° 24 de fecha 04.07.2013, a 
los Sres. Concejales para ser aprobada en una próxima sesión. 

3. 	AUDIENCIA PÚBLICA SRA. JORANA MIRANDA y SRA. MARÍA PARRAGUEZ. 
TEMA: SOLICITUD DE MOVILIZACIÓN. 

Sra. Johana Miranda: Señala que anteriormente ya habían 
realizado la solicitud obteniendo una respuesta negativa, por lo 
cual hoy la realizan nuevamente, da lectura a carta de solicitud 
de movilización para nlnos de la Escuela de Lenguaje, para 
asistir a granja educativa en la comuna de Marchigue. 

Sr. Alcalde: Plantea que el Daem había dicho que no, 
considerando que no estaban en muy buen estado los minibuses, 
que tiene un alto costo la mantención, y que además la escuela 
es particular y ellos deberían costearlo. 

Sra. Johana Miranda: Plantea que como se está recién creando la 
Escuela aun no tienen los recursos, y además señala que sí ha 
sido un beneficio para los niños. 

Concejal Briones: Señala que es independiente que sea un negocio 
particular ya que beneficia a los niños de la comuna. 

Concejal Guerrero: Plantea que es un tema administrativo del 
Municipio y que a ellos no les compete eso. 

Concejal Valenzuela: Señala que a pesar de todo igual existe la 
voluntad del Municipio. 

Sr. Acalde: Señala que va hablar con la sostenedora. 

Concejal Briones: Señala que es notable lo que ayuda una 
Escuela de Lenguaje a los niños y los ayuda a llegar a primero 
con mejores condiciones. 

Sra. Johana Miranda: Plantea que hay personas que pueden 
otras no pueden. 

Sra. María Parraguez: Señala que don Rafael fue a la casa 

apoderada y hablo muy mal de la escuela de lenguaje. 
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Concejal Urzúa: Señala que el también está de acuerdo que esta 
Escuela entrega beneficios a los niños. 

Sra. Johana Miranda: Plantea que se debe pensar en el beneficio 
de los niños. 

Concejal Ahumada: Señala que el Municipio quizás podría aportar 
con un vehículo y la escuela con otro. 

Concejal Briones: Señala que no es un tema de colegio sino que 
hay que formada una organizaclon que es el Centro de Padres, 
agrega que a final de año se facilita movilización a muchas 
organizaciones. 

Sr. Alcalde: Señala que lo va a analizar con el Departamento de 
Educación. 

Sra. Johana Miranda: Señala que la idea es tener la respuesta lo 
antes posible para poder planificarse. 

4. 	PRONUNCIAMIENTO DEL CONCEJO SOBRE INCREMENTO DE PRESUPUESTO 
MUNICIPAL, PRESENTADO EN SESIÓN ANTERIOR. 

Sr. Alcalde: Señala que la semana pasada se entrego un aumento 
al presupuesto, por un programa de la Subdere. 

Concejal Briones: Consulta si esos dineros vienen distribuidos. 

Sr. Alcalde: Señala que vienen distribuidos pero hay que hacer 
el respectivo ingreso al Municipio. 

ACUERDO N° 61, POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 
CONCEJO MUNICIPAL; SE APRUEBA INCREMENTAR EL PRESUPUESTO 
MUNICIPAL VIGENTE POR FONDOS PROVENIENTES DEL MINISTERIO DEL 
INTERIOR CORRESPONDIENTES A PROYECTO DENOMINADO "CONVENIO DE 
APOYO TECNOLOGICO SIFIM (SISTEMA FINANCIERO Y CONTABLE 
MUNICIPAL), EN LA FORMA QUE SE INDICA: 

AUMEN'TA EN INGRESOS: 


SUBT 
, 

, 

ITEM ASIG SUB 
ASIG 

S.S. 

ASIG 

DENOMINACION VALOR 

05 03 002 999 Otras Transferencias Corrientes de la 
Subdere. 

$ 15.016.000.

TOTAL $ 15.016.000.· 

AUMENTA EN GASTOS: 


SUBT ITEM ASIG SUB SS DENOMINACION VALOR 
ASIG ASIG 

22 05 008 Enlaces de telecomunicaciones (sistema de $ 5.016.000.-
conectividad municipal, correspondiente a 20 
mega bytes de Intemet dedicado (exclusivo) y 

~UNI~su respectiva puesta en marcha, incluyendo a Q;-tv 'f<: 
los tres servicios. " "él 
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999 Otros (personal calificado que preste servicios 
de carga de datos importantes y sensibles 
para alimentar el Sistema Financiero y 
Contable Municipal (SIFIM) de los programas 
de CAS CHILE, y sus respectivas 
capacitaciones correspondiente a los tres 
servicios. 

$ 5.016.000.

TOTAL $ 15.016.000.

5. 	ANÁLISIS DE TEMAS JURÍDICOS. ASISTE SRA. KAREN DÍAZ, ASESORA 
JURÍDICA. 

Sr. Alcalde: Señala que en reuniones anteriores ha habido temas 
relacionados con el área, razón por lo cual hoy asiste la Asesora 
Jurídica. Plantea tema de asesorar a personas en trámites de 
posesión efectiva. 

Asesora Jurídica: Señala que los herederos pueden hacer el trámite 
y se deben llenar dos formularios uno para el Registro Civil y 
otro para el Servicio de Impuestos Internos, ambos requieren de 
mucho tiempo, agrega que no tiene problema en llenar el formulario 
pero la tramitación la deben reali zar las personas al igual que 
solicitar los antecedentes que se requieran. 

Concejal Guerrero: Señala que la oficial civil le señaló que si 
enviaban un funcionario ella lo podía capacitar para enseñarle a 
llenar los documentos. 

Asesora Jurídica: Señala que la disponibilidad esta. 

Concejal Urzúa: Plantea que se debería hacer un filtro. 

Concejal Valenzuela: Señala que se había dicho que se hacían en el 
Registro Civil las posesiones efectivas, no se podían demorar más 
de 45 días y no se podía cobrar más de $ 35.000.-. 

Asesora Jurídica: Menciona que no es así, agrega que debe quedar 
claro que solo es una asesoría. 

Concejal Briones: Plantea que respecto al filtro, señala que si se 
basan en el puntaje de la ficha, hay personas que tienen un 
puntaje alto y realmente lo necesitan. 

Asesora Jurídica: Señala que hay muchas propiedades que ni 
siquiera tienen rol. 

Concejal Ahumada: Señala que las personas deberían tener claro los 
papeles que deben presentar y también lo del filtro. 

Concejal Guerrero: Señala que el estuvo ayudando a una persona y 
es muy complicado porque hay mucha documentación que presentar. 

Concejal Valenzuela: Señala que deberían consultar primero las 
personas que papeles debe presentar, y luego cuando ya los tengan 
ir donde la Asesora Jurídica a hacer el trámite. 

Sr. Alcalde: Señala que otro tema que se ha conversado es la 
situación del Sr. Cornejo, agrega que en la sesión anterior 
estuvo don Juan Piña consultando al respecto. 
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Asesora Juridica: Señala que el está suspendido de su cargo, por 
lo cual el secretario del tribunal electoral señalo que no se 
provee el cargo. 

Concejal Guerrero: Señala que entonces ellos no tienen nada que 
hacer, como se decía que si alguno de ellos reclamaba podía ser 
destituido. 

Asesora Juridica: Plantea que por eso que se menciona hay un tema 
de probidad, señala que la próxima semana tienen audiencia, agrega 
que lo que debería haber sido es que la persona debería haber 
dejado de asistir al Concejo. 

Concejal Valenzuela: Señala que va haber una querella en contra 
ellos, como Concejales. 

Se plantean diversas opiniones y consultas al respecto. 

Concejal Guerrero: Plantea que ahora le hacen llegar el tema al 
Concejo, agrega que han paso temas mucho más grave y no ha pasado 
nada. 

Concejal Valenzuela: Plantea que les deberían colocar un recurso 
de amparo contra ellos para estar protegidos. 

Secretaria Municipal: Señala que en el Tribunal Electoral le 
mencionaron que el Juzgado era el que debía adoptar la medida. 

Concejal Briones: Plantea situación de profesor que estuvo con 
sumario. 

Sr. Alcalde: Señala que el tema de don Aladino Bravo lo vio el 
Juzgado y se archivo la causa. 

Concejal Briones: Consulta que procesos llevan el Municipio en 
estos momentos. 

Asesora Juridica: Señala que están terminando el caso con Carreña, 
el cual lleva varios años, ya que llegó a la Corte Suprema, 
también señala que se está con el Juicio de la Escuela de Cutemu 
con la Empresa ALEA, agrega que lo que falta resolver es el tema 
con Doña Lucía Cornejo, plantea causa de interdicción de una 
persona que se adjudico una vivienda en el Comité de Vivienda 
villa La Paz. 

Concejal Guerrero: Señala que en Bucalemu unas personas cerraron 
un cauce de agua natural, lo que ocasiono grandes problemas y ha 
generado grandes gastos al Municipio. 

Sr. Alcalde: Señala que el Director de Obras está viendo el tema 
en el Juzgado de Policía Local. 

Asesora Juridica: Plantea que lleva alrededor de ocho años en el 
Municipio, y cada vez que hay elecciones sale a la palestra, y 
que se dice que gana mucho, etc., señala que tienen todo el 
derecho a criticar pero con fundamento, agrega que ella cree que 
eso paso por que es de acá, como también menciona que en otros 
Municipios 
disponible 
Municipio. 

los abogados ganan mucho mas, menciona 
todos los días, no solo los días 

que 
que 

ella está 
viene al 

Concejal Valenzuela: Señala que muy bueno el 
mal evaluados son los políticos, los abogados 
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Concejal Briones: Señala que debe ser más clara y decir si alguno 
de ellos lo ha dicho. 

6. ENTREGA Y LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 

Se hace entrega de Balance de Ejecución presupuestaria. 

Se hace entrega de Ord. 58 del Departamento Social, al Concej al 
Briones, respecto a información solicitada anteriormente. 

Mail, de fecha 11.07.13, de la Asociación Chilena de 
Municipalidades; en la cual invitan a participar del "Sto. 
Congreso Nacional de Concejales", a efectuarse en la ciudad de La 
Serena, entre los días 10 y 13 de septiembre. 

7. VARIOS: 

Concejal Guerrero: 
Plantea tema de pasarela de El Quillay, ya que se ha solicitado su 
reparación desde hace mucho tiempo. 

Concejal Ahumada: 
Consulta por tema de retiro de la basura de Bucalemu Alto. 

Señala que hay reunión del Agua Potable en Bucalemu a la cual 

sería bueno asistir. 

Consulta si esta operativa la maquina. 

Consulta por carta de reclamo que se iba a enviar a la SECo 


Concejal Briones: 
Señala que hablo con el Director del Registro Civil y les dio otra 
alternativa, que es capacitar a una persona del Municipio para que 
pueda atender los días en que no está la persona del Registro 
Civil. 
Solicita postes para luminarias para el sector de la Quinta. 

Concejal Valenzuela: 
Consulta que pasa con el señor de la luz, ya que hace mucho tiempo 
que no se ve por la comuna, ya que a él lo llaman muy seguido para 
reclamarle por el tema de la luz. 
Solicita reperfilado para algunas calles de Paredones que están en 
muy mal estado. 
Solicita luminarias para donde está la sede de la Unión Comunal de 
Adultos Mayores. 

Concejal Urzúa: 
Solicita máquina para la zona de San Pedro de Alcántara. 

Solicita tablones para puente cerca de don Néstor. 

Solicita posibilidad de realizar limpieza de estero de Alcántara. 


8. ENTREGA DE BECA MUNICIPAL. 

El Sr. Alcalde realiza un saludo a las personas asistentes a la 
entrega de la Beca de Enseñanza Superior Municipal, la cual 
beneficia a un total de 35 jóvenes, entregándoles un monto de $ 
105.000.

Los beneficiarios Beca Enseñanza Superior, Ilustre Municipalidad e 
Paredones, año 2013 son: 

Elisa Chávez Cáceres 

Carla Saldaña Pino 

María Pérez Pérez 

Patricia González Maturana 
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Camila Guerra Guerra 
Cinthia Zúñiga Vargas 
Bárbara Villarroel Uribe 
Cindy Campos González 
Ángela Rossel González 
Marisel Padilla Muñoz 
Camila Bustamante Fernández 
Verónica Poblete Cavieres 
Daniela Zúñiga Barros 
Macarena Torres Bustamante 
Camila Pino Pino 
Carolina Gómez González 
María López Catalán 
Yajahira Alarcón Nuñez 
Daniel Barros Muñoz 
Patricio Moraga Abarca 
Juan Cubillos Zúñiga 
Matías Pérez Briones 
Juvenal Reyes Salinas 
Manuel Molina Abarca 
Leonardo Reyes Bustamante 
Paulina Cisterna Marambio 
Beatriz Parraguez Alarcón 
Yanett Guerra Guerra 
Max Abarca Ordenes 
Osvaldo Chávez Cáceres 
Felipe Fernández Catalán 
Néstor Cisterna Marambio 
Romina López Machuca 
Ángela Barros Gaete 
Katherine Muñoz Pavez 

Se levanta la Sesión a las 11:45 horas. 

TABLA DE SESION ORDINARIA N° 26 

} Aprobaci6n de acta anterior (N° 23 de 2013). 
} Entrega de acta anterior (N° 24 de 2013). 
} Audiencia Pública Sra. Johana Miranda y Sra. María Parraguez. Tema: 

Solicitud de Movilizaci6n. 
} Pronunciamiento del Concejo sobre incremento de Presupuesto Municipal, 

presentado en sesión anterior. 
} Análisis de temas jurídicos. Asiste Sra. Karen Díaz, Asesora Jurídica. 
} Entrega y Lectura de Correspondencia. 
} Varios. 
} Entrega de Beca Municipal. 




